Ich bin mir bewusst, dass meine neuen Lehren Widerspruch wachrufen werden, und deren Wert erst dereinst, wenn die Forschung auf ihren Grundlagen weiter gedeiht, anerkannt werden wird; denn so war es immer: während Arbeiten, die auf ausgetretenen Wegen unter der Last alter Doktrinen weiterkeuchen, die Anerkennung der Gelehrsamkeit und des Fleißes nicht versagt wird, findet die Forschung, welche unentwegt einen neuen, ungebahnten Steig einschlägt und aufwärts strebt den lichtvollen Höhen der Wahrheit entgegen, nur selten und dann von verwandten Geistern den um so wertvolleren Lohn ihrer Zustimmung.

Wien, im Februar 1884.

Der Verfasser.